

Economía

EE. UU. producirá 13 millones de barriles de crudo

Esa nación dejará atrás a Rusia y Arabia Saudita y se convierte en un exportador petrolero neto.

Germán Duque Ayala
Miami

ESTADOS UNIDOS aumentará nuevamente este año el volumen de su producción de petróleo, llevándolo a una cifra del orden de los 13 millones 300 mil barriles por día, aproximadamente 1 millón más que el promedio registrado en el 2019.

La cifra esperada representa más del doble de lo que fue la producción petrolera hace una década. Tal es el pronóstico de la Agencia de Información de Energía de los Estados Unidos, que proyecta un sostenido crecimiento en la producción de crudo hasta el 2025.

En el mismo sentido se indica que por primera vez este país registrará un excedente neto en su balanza comercial de crudo y combustibles derivados del petróleo, con exportaciones que superan a las importaciones en un volumen de aproximadamente 90 mil barriles diarios.

Se estima que, para cargar las refinerías, cada vez requerirá menos importaciones, particularmente de crudos pesados. De una capacidad de procesamiento

de cerca de 15 millones de barriles diarios en el 2009, ahora cuenta con plantas que producen 17 y medio millones de barriles por día, de gasolina y otros combustibles.

En términos globales, Estados Unidos se consolida como primer productor de crudo, desplazando de las primeras posiciones a Rusia y Arabia Saudita, con volúmenes por debajo de los 11,5 millones de barriles, por día, respectivamente.

A nivel local, según la misma agencia, se esperan precios relativamente estables

para la gasolina, en un promedio de US\$2,63 por galón, que se compara con los US\$2,60 del año pasado.

Además, proyecta un comportamiento moderado para los precios internacionales de crudo, ubicándolos para el 2020 en US\$59 para el barril WTI, y en US\$64 para el Brent.

Estiman, asimismo, una oferta mundial del orden de los 102 millones de barriles de crudo, de los cuales 68 millones serán aportados por países productores no afiliados a la Opep.

Este grupo agregará alre-

dedor de 2,5 millones de barriles adicionales por día, frente al año pasado, mientras que los miembros de la Opep mantienen su meta de recortar de 35 a 34 millones de barriles, su participación en el mercado.

COMPRA MENOS CRUDO

Dado el auge de su producción interna, como resultado de la creciente explotación de crudo de esquisto, que ya representa más del 65% del volumen total, se espera que las importaciones de petróleo sigan cayendo.

Entre tanto, se espera que para este y el próximo año la producción de crudo de esquisto siga aumentando tanto en la cuenca que cubre Texas y Nuevo México, como en Dakota del Norte. Adicionalmente se estiman incrementos en la producción fuera de costa, en el Golfo de México, lo mismo que en Alaska.

A este respecto las cifras demuestran la continua reducción de su dependencia del petróleo extranjero. De un promedio de 3,4 millones de barriles, que importó en enero del 2010, pasó a comprar 2,8 millones barriles en igual mes del 2018. ☺



El fracking convirtió a Estados Unidos en el principal productor de petróleo del mundo. EFE

La tasa de usura que registrará para febrero es de 28,59%

LA SUPERINTENDENCIA Financiera fijó en 28,59% la tasa de usura, que registrará para febrero.

Esta aplica para los efectos de la norma sobre usura, por lo que puede incurrir en este delito el que reciba o cobre, directa o indirectamente, a cambio de préstamo de dinero o por concepto de venta de bienes o servicios a plazo, utilidad o



Los intereses moratorios no podrán exceder 1,5 veces el Interés Bancario Corriente”.

ventaja que exceda en la mitad del Interés Bancario Corriente para los periodos correspondientes estén cobrando los bancos, cifra que para el lapso señalado se sitúa en 28,59% efectivo anual para la modalidad de crédito de consumo y ordinario, resultado que representa un aumento de 0,43% con respecto al periodo anterior (28,16%).

Con la mencionada Resolución se certifica el Interés Bancario Corriente efectivo anual para la modalidad de crédito de consumo y ordinario, el cual queda establecido en 19,06%, lo cual representa un aumento de 29 puntos básicos (0,29%) en relación con la anterior certificación (18,77%).

De otra parte, la Superfinanciera indicó que los intereses remuneratorio y moratorio no podrán exceder 1,5 veces el Interés Bancario Corriente, es decir, el 28,59% efectivo anual para la modalidad de crédito de consumo y ordinario.

Breves / institucionales



Cedromonti: nuevo proyecto de vivienda de Compensar en Zipaquirá

El próximo 8 y 9 de febrero, la Caja de Compensación Familiar Compensar realizará en Zipaquirá el gran lanzamiento de CEDROMONTI, el nuevo proyecto de interés social que construirá en alianza con Desarrollos Urbanos, robusteciendo así su presencia en este y otros municipios aledaños como Ubaté, Funza, Girardot, Silvania, Cajicá, Tocancipá y Soacha.

Se trata de un conjunto residencial de 432 unidades, con un terreno escalonado que ofrece una vista privilegiada y una agradable iluminación; 3 tipos de apartamentos con o sin balcón, desde 52.35 m² de área construida, 12 pisos, ascensor, zonas verdes y un club house con excelentes espacios para compartir (turco, sauna, salón de billar y tenis de mesa, gimnasio, terraza lounge, BBQ, solárium, salón comunal, sala de tareas, lobby con casilleros, entre otros).

Una excelente alternativa para afiliados y no afiliados, residentes en este municipio o en Bogotá, que viven en arriendo o están interesados en invertir en una segunda vivienda, aprovechando los beneficios exclusivos que ofrece la Caja para lograr el cierre financiero del inmueble: precios de lanzamiento, compra con o sin subsidio, crédito hipotecario Compensar con tasa del 8% EA y cuota fija y, por supuesto, un acompañamiento paso a paso desde el inicio hasta el final del proceso, a través de su Programa de Asesoría Integral en Vivienda, que el año pasado entregó más de 16.800 subsidios por \$374.600 millones, aprobó más de 500 créditos hipotecarios por un valor cercano a \$32.000 millones, abrió más de 1.900 de cuentas de ahorro y entregó alrededor de 2.300 viviendas.

Vale la pena resaltar, además, que por medio de su Programa AhorraCasa, ahora las personas que ahorren mensualmente con el propósito de adquirir vivienda nueva en lanzamientos de esta Caja, tienen una opción preferencial para elegir su vivienda en el proyecto de su interés, en este caso, Cedromonti.

Sin duda, una visión integral de Compensar, que consolida más de 20 proyectos de vivienda de interés social en Bogotá y Cundinamarca, los cuales representan a su vez más de 32.000 soluciones habitacionales, y se suman al impacto generado por su Programa Desarrollo Social Comunitario, el cual adelanta hace más de 6 años en los sectores en los que están ubicados sus proyectos de vivienda para promover la formación de redes que faciliten el liderazgo, la autonomía, el aprovechamiento de espacios comunes y la convivencia ciudadana; un aporte significativo que abre las puertas al bienestar y a la transformación social de nuestro país.

Más información en www.compensar.com